

Les personnels ne doivent pas payer les affres de Flamanville

Par courrier du 19 juin 2019, l'ASN a informé EDF que, compte-tenu des nombreux écarts survenus lors de la réalisation des soudures de traversées de l'EPR de Flamanville 3, celles-ci devaient être réparées avant sa mise en service.

Cette situation est lourde de conséquences pour toute la filière (autant en interne qu'en externe) et la direction d'EDF en porte toute la responsabilité.

Pour la CGT, il n'est pas question que les agents (production et l'ingénierie) ainsi que les salariés des entreprises intervenantes servent de variable d'ajustement.

La course au planning et à la réduction des coûts a montré son inefficacité. Il est grand temps maintenant de mettre à profit ce nouveau « retard » pour :

- introduire enfin de la sérénité et de l'écoute, ce qui n'a quasiment jamais existé sur ce projet ;
- établir un diagnostic précis et complet pour bâtir un planning de fin de chantier enfin réaliste ;
- vérifier que l'ensemble des positions techniques prises par EDF sont indiscutables vis-à-vis de la Sûreté.

Pour réussir tous ensemble (EDF et ses contractants), nous devons :

- sortir des relations purement contractuelles (« moins-disant ») et juridiques ;
- développer des partenariats techniques solides (gagnant/gagnant), indispensables à la réussite d'opération de ce type ;
- revenir sur la décision prise d'alléger la surveillance et adapter les moyens associés afin de regagner la confiance de l'ASN et du public ;
- recentrer les effectifs des Centres d'Ingénierie sur les activités techniques à enjeux (EPR FA3, HPC et parc) en soulageant les ingénieurs des multiples sollicitations hors cœur de métier (tertiaire diffus, achats, SWITCH, etc.).

Naturellement cette réussite dépend de tous, à commencer par la direction de l'entreprise et de son actionnaire principal qui doivent changer de paradigmes et accepter leur échec patent.

Pour la CGT, il apparaît impératif de ne plus se voiler la face afin de ne pas mettre en péril notre entreprise et d'assurer un avenir à la filière nucléaire française jadis d'excellence...

Les agents sont en attente de décisions fortes de nature à les rassurer et à les engager vers la réussite ce challenge.